

Espinosa, decía que había una bomba colocada en su carro.

Los expertos en explosivos encontraron en la parte posterior del auto varios detonadores y en el asiento del chofer, por su parte de abajo, un paquete de dos libras de explosivo plástico C-4.

Hallan una Bomba Sin Estallar en un Automóvil

Agentes de la policía y de la brigada antiterrorista de Hialeah fueron llamados a una casa del sector oeste de la ciudad, donde un activista anticastrista, Manuel

Según la policía, en la forma en que se encontraron los componentes del artefacto, nunca habrían estallado. Espinosa dijo que, en muchas ocasiones, deja el auto sin cerrar. Un agente de la policía presente en la casa, dijo que el trabajo había sido hecho por alguien que no sabía hacerlo, aunque también se podía tratar de una advertencia contra Espinosa

3-7-83-2
El Miami Herald

Amenaza de bomba causa temor

Vecinos piden Espinosa se vaya

Por VALERIE CUMMINGS

Redactora de *El Miami Herald*

Una amenaza de bomba cuyo objetivo es el activista político anticastrista Manuel Espinosa hace que los residentes de Palm Springs Villas en Hialeah teman por sus vidas.

Los residentes piden que Espinosa abandone el vecindario, y lo mismo pide el propietario de la casa que Espinosa habita. Pero Espinosa dice que no se mudará. Todavía faltan siete meses para el vencimiento de su contrato y, por lo tanto, se quedará.

"¿Qué quieren que haga? ¿Qué viva en un parque porque mis vecinos temen?", preguntó. "No pienso mudarme. Se lo aseguro".

El miércoles, los propietarios de casas en Palm Spring Villas, situado

en la calle 42 entre las avenidas 18 y 19 del W., comenzaron a circular una petición para el desahucio de Espinosa. En unas horas, 24 residentes de la 18 Court W., la cuadra donde vive Espinosa, la habían firmado.

"Tenemos miedo", dijo una vecina que rehusó dar su nombre por temor a alguna acción por parte de Espinosa o de aquéllos que pusieron la bomba el 27 de febrero. "Especialmente yo. De noche, el menor ruido hace que me levante y mire por la ventana. Estoy realmente asustada".

Los vecinos piensan presentar la petición al propietario de la casa que Espinosa tiene alquilada, en espera de que los siete meses que faltan para la expiración del contrato sean rescindidos.

"Sólo el propietario o su abogado pueden presentar una acción de desahucio", explicó Gerrie Needleman, supervisor de la división civil de la Corte del condado Dade.

"Los vecinos pueden hacer lo que estimen conveniente, pero cualquier tipo de desahucio o cierre forzoso de la casa sería aplicar la ley sin la debida autorización".

"El hecho de que su vecino tenga miedo no aparece recogido en los estatutos de la Florida", añadió. "De cualquier forma tienen que acudir a la corte".

El propietario de la casa que habita Espinosa, que también rehusó dar su nombre, dijo haber hablado con un abogado para determinar si se puede obligar a Espinosa a que abandone la

casa.

"Le he entregado a un abogado una copia del contrato y también he hablado con el señor Espinosa. Estoy esperando una decisión para ver si alguna cláusula del contrato ha sido violada", dijo.

Según la ley de la Florida, un propietario puede desahuciar a un arrendatario por causa, pero si este protesta, el caso debe decidirlo un juez.

Y Espinosa protestaría.

El confesado ex agente de la inteligencia cubana y ex pastor, de 45 años de edad, declaró que no podían obligarlo a mudarse.

"La petición no me molesta en lo absoluto porque yo tengo un contrato", dijo.

Neighbors want activist evicted after bomb threat

By VALERIE CUMMINGS
Herald Staff Writer

A bomb threat against anti-Castro political activist Manuel Espinosa has residents of the Palm Springs Villas in Hialeah fearing for their lives.

They want Espinosa out of their neighborhood. So does his landlord. But Espinosa says he isn't moving. He has seven months left on his lease and he plans to stay.

"What do you want me to do? Live in a park because my neighbors are worried?" he asked. "I'm not planning on moving. You can bet that."

Last week homeowners in the Palm Springs Villas on 42nd Street between W. 18th and W. 19th avenues began circulating a petition calling for Espinosa's eviction. Within hours, 24 residents on W. 18th Court, the block where Espinosa lives, had signed it.

"We're scared," said one neighbor, who

refused to give her name. "Especially me. At night I just hear little things and I get up and look out the window. I'm really scared."

On Feb. 27, the Metro-Dade Bomb Squad removed components of a dismantled bomb from beneath a rear tire of Espinosa's 1976 red Lincoln Continental. The components were separated and could not have exploded, but Hialeah Detective Bob Spiegel said the force of the bomb, if connected, would have destroyed the car and the person inside.

Espinosa's Continental was parked in an open three-car driveway, just a few yards from neighbors' windows.

The neighbors plan to submit their petition to the owner of the townhouse Espinosa rents in hope that he will revoke the seven months remaining on the one-year lease.

"Only the owner of a property or his attorney can bring a suit for an eviction," explained Gerrie Needleman, supervisor of

Dade County Courts' civil division.

"[Neighbors] can do whatever they want, but any type of eviction or lockout would be practicing law without a license."

"The idea that your next-door neighbor is afraid is not in the [Florida] statute," she added. "They would still have to go through the courts."

The owner of Espinosa's townhouse, who also refused to be named, said he has already contacted a lawyer to determine if he can have Espinosa removed.

"I have provided an attorney with a copy of the lease and have also talked with Mr. Espinosa, and am awaiting a decision to see if any provisions of the lease have been violated," he said.

Under Florida law, a landlord may evict a tenant for cause, but if the tenant protests, the case must be decided by a judge.

Espinosa would protest.

The 45-year-old self-proclaimed former Cuban intelligence agent and ex-preacher said he would not be forced to move.

"That [the petition] doesn't bother me at all because I have a lease," he said.

"As far as I know I'm going to be here one year."

The Feb. 27 incident was not the first threat on Espinosa's life. Villa residents fear the next may succeed in taking one of their lives.

"The bomb doesn't recognize. It just goes off," said one neighbor.

In the cool afternoon sun as neighbors in the Villas gathered to discuss the petition, Mi-shu, a black and brown striped cat licked her paws. It was Mi-shu who discovered the bomb dangling from a paper bag beneath the car.

Villa residents are not convinced she'll be around to discover the next one.



Manuel Espinosa: Not moving.

Setting the Record Straight

In the March 7 issue, The Herald mistakenly ran a photograph of Dr. Manuel Espinosa in an article about anti-Castro political activist Rev. Manuel Espinosa. Activist Espinosa is pictured above.



*The Miami Herald
3-8-83-2B*

Se muda Espinosa de Palm Spring Villas

El Maníaco
~~3-23-83~~

El activista anticastrista Manuel Espinosa manifestó que está harto de pelear con sus vecinos y anunció el martes que se mudará a fines de mes del townhouse donde vive en Palm Spring Villas, para tranquilizar a aquellos vecinos que lo consideran una amenaza para su seguridad.

"Ganaron. No quiero pelear. No quiero ir a la corte. Yo soy el que no quiere vivir aquí, de manera que ahora mis vecinos pueden vivir en paz", afirmó.



Espinosa

A principios de mes, los propietarios en las Villas, en la calle 42 W. entre las avenidas 18 y 19 de Hialeah, circularon una solicitud donde pedían el desahucio de Espinosa del townhouse que éste tiene alquilado, después que una bomba fue descubierta bajo una goma trasera de su Lincoln Continental.

Espinosa afirmó entonces que no se mudaría hasta cumplidos los siete meses que le faltaban para terminar su contrato de arrendamiento y sostiene que aún tiene derecho a quedarse.

"Sé que si voy a corte nunca podrían presionarme [para que me vaya] hasta que el contrato termine", dijo.

Pero el ex predicador y autoproclamado ex agente de la inteligencia cubana, de 45 años, expresó que no se mudaría lejos.

"No dejo Hialeah", afirmó. "He vivido aquí 15 años".

No reveló dónde estará su nueva residencia.

Manuel Espinosa 3-24-85-70

Cuban activist agrees to move out

Anti-Castro political activist Manuel Espinosa said he is tired of fighting and is moving from his Palm Springs Villas townhouse at the end of the month to appease neighbors who say he poses a threat to their safety.

"They won. I don't want to fight. I don't want to go to court. I'm the one who does not want to live here so now my neighbors can live in peace," he said Tuesday.

Earlier this month, homeowners in the Villas, on W. 42nd Street between 18th and 19th avenues, circulated a petition calling for Espinosa's eviction from the townhouse he is renting after a bomb was discov-

ered beneath a rear tire of his Lincoln Continental.

Espinosa vowed then he would not move until the seven months remaining on his lease had expired. He says he still has a right to stay.

The 45-year-old self-proclaimed former Cuban intelligence agent and ex-preacher, said, however, he will not be moving far. "I'm not leaving Hialeah," he said. "I've been living here 15 years."

Neighbors in the Villas say they are relieved Espinosa is leaving.

"I think it's great. I'm relaxed just knowing he is moving. It gives us something to look forward to," said one neighbor who refused to be named.

● Parece que el ambiente de Miami necesita un buen despojo, pues Casas no fue el único que tuvo que guardar cama en estos días. Manuel Espinosa, conocido comentarista radial y asesor de



Espinosa

seguridad, se encontraba en el hospital Cedars of Lebanon el fin de semana. Espinosa fue ingresado el viernes, al parecer por complicaciones de una operación de corazón abierto que le hicieron hace un par de años.

El polémico personaje de las ondas radiales dice que le ha venido bien la estancia en el hospital, ya que ahí acabó de rebajar 20 libras. Por cierto, el ex ministro pentecostal aparece en la lista de pacientes del Cedars como el "Reverendo" Espinosa. "El ministerio," dice Espinosa, parafraseando a San Pablo, "no me es dado por los hombres. Me es dado por el cielo".

• El ex reverendo Manuel Espinosa muy pronto será también ex comentarista radial. Espinosa, cuyo comentario "En Voz Alta" se escucha diariamente por la WQBA, dice que, a partir del 30 de octubre, sus comentarios "serán murmullos". Esa es la fecha que Espinosa ha escogido para su último programa ante el público radial.



10 - 23 - 83 - 2

Espinosa

Durante casi tres años, Espinosa ha hecho denuncias sobre presuntos comunistas infiltrados en Miami y traficantes cubanos de drogas, estos últimos bautizados "mariñeros" por Espinosa. El ex reverendo dice que fueron varias las razones que lo llevaron a renunciar. La primera es la salud. Espinosa fue operado recientemente después de padecer de peritonitis y además los médicos le extirparon el bazo.

La segunda razón, nos cuenta, es más interesante.

"Llevo tres años denunciando y viendo qué es chocar contra una pared. Las autoridades no hacen nada. Estoy como un Quijote. ¿Para qué voy a seguir sacrificando los años que me quedan?". Espinosa dice que va a dedicar su tiempo a estudiar biones raíces y a escribir un libro sobre el proceso del Diálogo que se titulará *El Diablo no Habla Inglés*.

El Miami Herald

Borrador

• El ex reverendo Manuel Espinosa no es amigo del anonimato. Hace varios meses ya que Espinosa se perdió de vista, después de abandonar su comentario matutino en La Cubanísima. A sus amigos, Espinosa les cuenta que se está ganando la vida pescando en un pequeño laguito de Hialeah, en la Calle 68 West y Avenida 10. "La gente viene y me compra el pescado", dice.



Espinosa

Pero los que saben, saben que el cuento del pescado es eso, un cuento, y que Espinosa continúa trabajando como asesor de seguridad y personal para una empresa miamense. Pero como no le asienta estar fuera de circulación, dice tener entre manos su regreso al público en la WQBA con un comentario semanal de una hora.

Según Julio Enrique Méndez, director de programación de La Cubanísima, se ha hablado de darle a Espinosa un programa religioso los domingos por la mañana.

Méndez, dice, por cierto, que todavía está dándole vueltas a la idea de dar un espacio en la emisora a Agustín Tamargo, que hace poco dejó la Mesa Revuelta en la WRHC. Méndez quiere ver el resultado completo del ultimo survey Arbitron antes de tomar alguna decisión.

● El que dijo que el ex reverendo **Manuel Espinosa** está en todas menos en misa, no se enteró de su nuevo oficio como capitán en la Asociación Nacional de Capellanes. La organización es la que suministra capellanes a las fuerzas armadas de este país. Espinosa dice que le dieron el puesto por su trabajo con delincuentes juveniles.



Espinosa
conocido seudomilitar.

El título, dice Manolo, le permite vestirse de capitán del ejército de Estados Unidos, aunque él no piensa ostentar ni el cargo ni el uniforme. "Yo no hago las cosas con la picuera de Evaristo Marina", dice Espinosa, refiriéndose a otro

Espinosa dice que trabajará buscándole empleo a ex presos federales en libertad bajo palabra. *C. Miquel S. R. 3-17-84-2*

● Manuel Espinosa nos llamó para hacernos un cuento de Halloween.

Parece que esa noche le trajo al ex reverendo unas cuantas sorpresas. Según él mismo cuenta, cuatro hombres rodearon su casa en el oeste de Hialeah y comenzaron a pasearse por el patio. Cuando Espinosa encendió los reflectores exteriores, las personas corrieron y se metieron en un auto.



Espinosa

El Miami Herald 11-11-84 - 2

Pero antes de fugarse, uno de ellos dejó caer un revólver y lo recogió rápidamente, según Espinosa. Manuel llamó a la policía de Hialeah para informar que alguien lo quería matar.

El sargento Anthony Angulo de Hialeah dice que se tomó toda esta información y se clasificó como "incidente sospechoso".

"Puede haber sido un atentado contra su vida", dijo Angulo. "Pero también hay que pensar que era la noche de Halloween".

Sí, pero Espinosa dice que no eran fantasmas.

Defeated U.S. candidate sues Spanish station for slander

By JAY DUCASSI
Herald Staff Writer

A defeated congressional candidate is suing a Spanish-language radio station because he says one of its commentators called him an embezzler, a thief, a visa trafficker, a drug dealer and a snorter of cocaine in restaurant bathrooms.

Evelio Estrella is asking for damages in excess of \$100,000, saying the comments allegedly aired by WQBA-AM were "purely fictional and untrue."

The suit, filed Tuesday in Dade Circuit Court, names WQBA's parent company, Susquehanna Broadcasting Inc., and commentator Manuel Espinosa.

The comments were allegedly made about a week before the Sept. 4 primaries, in which Republican candidate Estrella, a perennial presence in Little Havana politics, lost to Ricardo Nuñez in a bid to oust U.S. Rep. Claude Pepper.

Estrella's attorney, Humberto Cancio, said, "This was just before the primaries, and we feel it did influence the primaries."

WQBA-AM commentator Espinosa made the statements about Estrella in afternoon broadcasts Aug. 28 and 29.

Estrella was unavailable for comment, and Cancio said he would advise his client not to make comments to the press about the suit.

Espinosa said Wednesday he did call Estrella most of the things listed in the lawsuit, except for the drug allegations.

"At no time did I say that he



Estrella

Espinosa

snorted coke," said Espinosa. "What I did say was that Mr. Estrella goes to the bathrooms of the restaurants a lot, and that maybe he gets intoxicated with the strange smells in there."

"At one time he was sitting at a table in a restaurant with me and he got up five times to go to the bathroom. I don't know, maybe he has a kidney problem."

Espinosa said he called Estrella a thief, an embezzler and a visa trafficker because he has "proof" he will bring to court that Estrella charged illegally to bring refugees out of Cuba during and after the Mariel boatlift.

Espinosa, a controversial commentator known for his virulent anti-Castro tirades, said Estrella was thrown out of Honduras in 1970 for illegal visa trafficking.

The comment, Espinosa said, was based on a July 2, 1970 Agence France Presse wire story

from Honduras that appeared in the Miami Spanish-language daily Diario Las Americas.

The story, a copy of which was obtained by The Herald Wednesday, said Estrella was arrested as the "principal responsible" for visa trafficking among Cubans in Honduras. The article adds that two Honduran foreign ministry officials were fired, and that Estrella was given a "prudent" amount of time to leave the country.

Estrella's attorney said he wasn't sure what Espinosa's exact comments were, because the station has refused to turn over tapes of the programs.

"If there are any inaccuracies in our complaint, they are due to the fact that Susquehanna corporation will not give us the tapes or copies," Cancio said.

An attorney who represented the station when Cancio unsuccessfully requested the tapes said WQBA has done nothing wrong.

"Mr. Estrella has filed a lot of lawsuits, I don't think he's ever won one of them," said Sanford Bohrer, who added Estrella and Espinosa frequently attack each other on Little Havana airwaves.

Estrella, he said, had two opportunities to respond to Espinosa after the commentator's programs.

"Both of them had two chances to talk on the airwaves and Estrella got the last word," WQBA's lawyer Sanford Bohrer said. "He got fair treatment, more than the law allows for."